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Лучшее на свете -  это наши дети!

История Котласского 
детского дома начинается 
с октября 1957 года. За 
время своего существова
ния учреждение не раз 
сменило имя. Не будем 
перечислять все прошлые 
названия, их слишком 
много. Сейчас полное имя 
его звучит так: государ
ственное бюджетное уч
реждение Архангельской 
области «Котласский дет
ский дом». 28 октября 
ему исполнится ровно 60 
лет.

Сейчас исполняет обязаннос
ти директора Юлия Васильевна 
Пахомова. Она работает здесь с 
июня 2016 года.

Всего в коллективе трудятся 
54 сотрудника. Из них руководя
щий состав включает в себя трех 
работников, 21 человек -  педаго
гический коллектив, младший 
обслуживающий персонал состо
ит из 18 человек, а учебно-вспо- 
могательный -  из 12.

Юлия Васильевна говорит, что 
в процессе воспитания все равно 
участвуют все 54 человека, так 
как они, так или иначе, общаются 
с детьми.

На данный момент за детским 
домом числится 47 человек. Из 
них постоянно проживают здесь 
37 детей (остальные живут там, 
где учатся, и всегда с радостью 
приезжают на каникулы к ставшим 
уже родными воспитателям). Ре
бята в детском доме распределе
ны по пяти разновозрастным груп
пам. Конечно же, большее влия
ние на них оказывают мамы-вос- 
питатели, которые хорошо знают 
«своих» детей. Кстати, в Котлас
ском детском доме они достаточ
но опытные. Например, воспитате
ли Наталья Вениаминовна Копы
лова работает уже 19 лет, Галина 
Николаевна Пономарева -  30 лет, 
а педагог дополнительного обра
зования Галина Геннадьевна Но
восельцева в детском доме про
работала 21 год и ее общий стаж 
составляет 42 года.

— Работа в детском доме -  до
статочно сложная. Когда я пришла 
сюда, в первую очередь, вырази
ла педагогам свое восхищение. 
Особенности работы с детьми- 
сиротами накладывают свои отпе
чатки. Очень велик риск эмоцио
нального выгорания. А они рабо
тают здесь по многу лет и детям 
свое сердце открывают. Отдают 
очень многое, ведь у таких детей 
привязанность возникает доста
точно сложно. К новому руково
дителю дети тоже приспосаблива
лись, и я к ним искала подход, -  
поделилась Юлия Пахомова.

Юлия Васильевна рассказала 
нам, в чем заключается основная 
идея детского дома. Оказывает
ся, в нем дети должны находить
ся временно, сроком до шести 
месяцев, но не дольше.

-  Дети должны жить в семье. 
В этом направлении мы все ста
раемся идти. На базе детского 
дома 10 ноября 2016 года был 
создан клуб приемных родителей 
«Добрые сердца». Мы в рамках 
этого клуба провели социальный 
проект-фестиваль «Счастье быть 
дома» в Котласском Дворце куль

туры, который планируем сделать 
ежегодным, -  сказала Юлия Па
хомова.

Девиз клуба: «Лучшее на све
те -  это наши дети!». У клуба в 
этом году будет тоже свой значи
мый праздник -  первый день рож
дения. Юлия Васильевна расска
зала, что ездила перенимать опыт 
подобных клубов в других реги
онах. Как показывает практика, эти 
клубы в будущем перерастают в 
некоммерческие организации. А 
это совсем другой уровень. Воз
можно, в будущем дети вообще 
будут миновать детский дом, и 
сразу попадать в благополучные 
и дружные семьи, где их ждут.

Еще одно направление, по ко
торому в будущем активно пойдут 
все детские дома, — это наставни
чество. У нас также постепенно 
вводится эта форма общения по
тенциальных опекунов-наставни- 
ков с детьми. Как показывает ста
тистика, зачастую тех детей, ко
торых берут в гостевые семьи, 
потом забирают насовсем.

-  В идеале, мы хотим вступить 
в эту программу, чтобы у каждо
го нашего ребенка был наставник 
в городе, -  сказала Юлия Василь
евна. -  Для 70 ООО человек 47 
детей -  это немного. Мы будем 
активно внедрять направление на
ставничества в этом году. Пото
му что есть люди, которые бы 
хотели оказать помощь. Усыно
вить или удочерить маленького 
человечка, помочь ему социали
зироваться, ввести в самостоя
тельную жизнь. Я лично знаю 
людей, которые готовы общать
ся с детьми из детского дома. 
Дело в том, что такая форма, как 
гостевая семья, имеет свои плю
сы, так как и ребенок, и будущие 
опекуны постепенно привыкают 
друг к другу и возникает опреде
ленная прочная привязанность. И 
практически не происходит вто
ричного сиротства, когда детей 
забирают как бы «постепенно». 
Мне бы хотелось, чтобы у каждо
го нашего ребенка для начала хотя 
бы просто появился наставник в 
городе.

Руководитель детского дома 
рассказала, как трудно детям в 
условиях учреждения готовиться 
к самостоятельной жизни. Каж
дый день мы выходим из кварти
ры и гасим свет, предварительно

проверив, не включен ли телеви
зор, закрыты ли окна и так далее, 
закрываем дверь на замок. Каза
лось бы, простые и очевидные 
вещи, а для детей из детского 
дома это сделать достаточно 
сложно, так как, оказывается, это
му тоже надо учиться.

-  Это происходит, потому что 
они живут в условиях учреждения. 
Когда ребенок будет выходить в 
гостевую семью, он будет видеть, 
как вообще отношения между 
супругами строятся, как они вза
имодействуют с детьми. Ведь у 
каждого ребенка есть какие-то 
обязанности в семье, и он тоже 
должен что-то делать, а не толь
ко взрослые. Когда ребенок пой
мет это, он будет знать, что у него 
есть человек, к которому можно 
обратиться за помощью, но, в то 
же время, перед которым он не
сет определенные обязательства,
-  уточнила Юлия Пахомова.

Как мы уже сказали, у Котлас
ского детского дома 28 октября 
будет знаменательный праздник. К 
этому дню подготовлена про
грамма «Детскому дому 60 лет». 
В Котласском Дворце культуры 
выступят воспитанники детского 
дома и другие хореографические 
коллективы города.

-  У нас дети проявляют себя 
достаточно ярко. Например, Евге
ния Никипелова и Эльвира Фила
това занимаются пением и посе
щают школу искусств «Гамма». 
Стараемся приучить их не боять
ся участвовать в конкурсах реги
онального, всероссийского и 
даже международного уровнях. 
Например, Евгения поедет в 
Санкт-Петербург на конкурс, ко
торый как раз-таки международ
ный. Стараемся участвовать в та
ких достаточно серьезного уров
ня конкурсах, так как это будущее 
детей. По достижению 18 лет они 
должны идти по жизни только впе
ред, а участие в конкурсах и 
спортивных состязаниях выраба
тывает определенный характер. 
Хочется показать, что наши дети
-  такие же как и все. Они у нас та
кие же талантливые, они для нас -  
наши. А наши дети -  они всегда 
самые лучшие! -  сказала Юлия 
Васильевна.

Татьяна ВОЙТОВИЧ.
Фото автора.
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